

RED ECUMÉNICA BÍBLICA DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE -REBILAC-

Desde el 16 al 20 de Julio próximo pasado se realizó en San Pablo, Brasil, el **Encuentro de REBILAC**, con la participación de personas provenientes de cada una de las regiones articuladas en este espacio. Entre otras actividades el REBILAC es el encargado de promover la organización anual del **CIB** (Curso Intensivo de Biblia) de seis meses de duración y que se realiza cada año en diferentes países del continente.

Llegaron a éste encuentro: Auxi Ruiz y Luz Gutiérrez de México; Ana María Murcia y Larry Madrigal de Centroamérica; Miguel Angel García y Tirsa Ventura del Caribe; Helmut Renard y Aníbal Cañaveral de la Región Andina; Norma Barretto del Cono Sur; Mercedes Brancher, Roberto Zub, Carlos Mario Vásquez, Nancy Cardoso, Cida, Tony Rocha, Milton Schwantes de Brasil y Bernadette desde Canadá.

A lo largo del encuentro hubo un tiempo dedicado al estudio de los Salmos de Subida (120-134) asesorado por **María Cristina Ventura**, egresada de la Maestría en Biblia de la Universidad Metodista y coordinadora del área de Hermeneútica Negra de la Red.

Se compartió la experiencia del CIB '98 en Nicaragua, las propuestas para los



Participantes del Encuentro de Rebilac, San Pablo, Brasil. Julio de 1999.

próximos intensivos a realizarse en Quito y en Piracicaba en el 2000 y 2001 respectivamente. También se habló del Curso Intensivo que se realiza actualmente en Argentina, Norma aportó datos sobre su preparación y Milton sobre lo que está aconteciendo, ya que él acababa de asesorar una de las semanas del mismo.

Seguidamente se presentaron informes de las regiones, destacándose como constantes en las distintas realidades:

- El crecimiento, fortalecimiento de los espacios de formación.
- El favorecimiento de encuentros de experiencias bíblicas en el continente.
- Descubrimos articulación en los países pero cierta desarticu-

lación en las regiones.

- Vemos un distanciamiento entre los trabajos de base y la producción académica de los biblistas.

- Crece la presencia católica, lo cual desafía nuestra identidad ecuménica.

- El movimiento bíblico se fortalece como un movimiento laical.

- Afirmación de las hermeneútics específicas.

- Situación económica difícil.

- Vamos creando una mística y una espiritualidad del movimiento bíblico.

- Elaboración de pequeños proyectos para presentar a las agencias.

- Gran variedad en la producción de materiales.

- Asistimos a la formación de nuevos biblistas en Costa Rica y Brasil.

IDENTIDAD

Es una red de comunidades, iglesias e instituciones, que hacemos una lectura popular y comunitaria de la biblia en América Latina y el Caribe:

- En espíritu ecuménico.
- Construida desde los pobres, la marginalidad, la exclusión y la resistencia ante el sistema vigente.
- Para alimentar la esperanza, generar alternativas de vida y construir el Reino.

OBJETIVOS

A través de la Lectura Popular de la Biblia, se busca contribuir al fortalecimiento de la esperanza, para la construcción de una sociedad solidaria, justa, participativa y plural.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS:

- Propiciar el intercambio de experiencias, de relectura bíblica que se van produciendo entre los pobres de los distintos países de AL y el Caribe.
- Facilitar la articulación de las diferentes regiones que conforman la Rebilac: Andina, Cono Sur, Brasil, Centro América, Caribe y México.
- Fortalecer y enriquecer la comunicación entre las diferentes regiones y con grupos y países solidarios en este caminar.
- Promover la solidaridad económica y afectiva entre los diversos grupos, comunidades e iglesias de la Red.
- Fomentar el estudio de la Biblia desde los rostros y sujetos emergentes, a partir de las diversas hermenéuticas y coadyuvando en la interdisciplinaridad de las mismas.

¿Qué es Rebilac?

ORGANIZACIÓN

La Estructura organizativa de la Rebilac está conformada así:

- **Asamblea Continental:** compuesta por un representante de cada país, los-as coordinadores-as regionales y la Coordinación continental. Se reúne cada 4 años.
- **Equipos regionales:** constituidos según la dinámica propia de

cada región.

- **Equipo de Coordinación Continental:** conformada por tres personas, elegidas en la Asamblea Continental para un período de tres años, que reúnan los siguientes criterios:

- Que sean de diferentes regiones.
- Con capacidad de trabajo en equipo y actitud de comunicación.
- Que tengan experiencia y vinculación con el trabajo bíblico en sus respectivos países o regiones.
- Que tengan conocimiento y mística de todo el proceso de la Rebilac y de sus regiones.
- Que tengan posibilidades y tiempo para acompañar las regiones vecinas.

FUNCIONES

- Animación y acompañamiento de los procesos de las distintas regiones y hermenéuticas.
- Elaboración de proyectos económicos para la financiación de la Red.
- Servir de enlace con Agencias, Instituciones e Iglesias, con Curso Intensivo y con Biblistas.
- Articulación.
- Hacer la comunicación y el intercambio entre las diferentes regiones, países y grupos.

- *Laicos y laicas están asumiendo la coordinación del movimiento y participando en diversos centros de formación académica.*

- *Un gran desafío es la articulación, la coordinación y la comunicación entre las regiones.*

Por último quedó constituido un Equipo ejecutivo de Coordinación Continental, for-

mado por tres personas de distintas regiones, **Ana María Murcia, Miguel Angel García y Fernando Torres.**

Este equipo ya tuvo su primera reunión durante los primeros días de septiembre, donde expresaron su compromiso y disposición para con la red y el movimiento bíblico. Ellos esperan información de las regiones

y países para publicar en el Boletín de la red "**EL PUEBLO HACE CAMINO**", que podemos enviar a:

Fernando Torres
Apartado aéreo 17574,
Bogotá. Colombia.
dimed@coll.telecom.com.co

Norma San Nicolás